

Une situation rassurante et sous contrôle pour le comité sécheresse réuni à San Giulianu

Lors de sa réunion hier au Corsica'Agropole de San Giulianu, le comité territorial de la sécheresse a confirmé sa vigilance et son message de sensibilisation à l'usage de l'eau.

Pas de situation d'urgence nécessitant un arrêté préfectoral de restriction, mais une volonté affirmée de traiter le problème de la sécheresse dans son ensemble, et d'un bout de l'année à l'autre. C'est ce qui a motivé la réunion du comité territorial de la sécheresse, réuni autour de Josiane Chevalier, préfète de Corse, Frédéric Lavigne, secrétaire général de la préfecture de Haute-Corse et Saveriu Luciani, président de l'office équipement hydraulique de la Corse, en présence de tous les partenaires concernés.

Avec une symbolique forte qui consistait à se réunir au sein de Corsica'Agropole, en Plaine orientale, où les variations climatiques et hydrauliques ont un impact direct sur le monde agricole.

Le mois de juin le plus sec jamais observé

La réunion a été l'occasion de faire le bilan de la saison de recharge hydrologique, et un point d'étape sur le niveau actuel des ressources en eau. En préambule, Josiane Chevalier a insisté sur la valeur de l'eau et le besoin de la préserver, entre mesures de prévention ou de restriction qui s'imposent selon l'évolution de la situation. Pour Saveriu Luciani, l'opération sensibilisation est plus que ja-



Les participants au comité de sécheresse réuni à Corsica'Agropole

/PHOTOS J. P.

mais primordiale : *"Il faut sensibiliser le monde agricole et les collectivités, alerter les populations. Au-delà des chiffres et des prévisions, l'enjeu c'est une gestion de l'eau qui soit cohérente et responsable. De gros efforts financiers ont été consentis pour améliorer la situation, notamment en Plaine orientale et en Balagne, où les progrès sont significatifs."*

De nombreux exposés sont venus corroborer un état de situation qui n'est pas aussi alarmant que celui de 2017. Celui de Patrick Rebillot, du centre météorologique d'Ajaccio, s'est voulu rassurant, annonçant la fin des fortes chaleurs d'ici quelques jours, un retour de tempé-

ratures normales en août, et faisant remarquer que le mois de juin a été le plus sec jamais observé sur la Corse alors que les précipitations du mois de mai ont compensé le déficit des mois précédents, notamment un hiver sec.

Tour à tour, les techniciens de l'OEHC, du BRGM, et de l'EDF, ont évoqué la situation des nappes, le bilan hydrologique et l'état général des ressources stockées. Au 30 juin, la situation hydrologique était plutôt favorable, alors que le tarissement estival reste à surveiller et que le bilan global ne suscite pas d'alerte. Pour Josiane Chevalier, *"il y a sécheresse, il faut être lucide mais la situation est sous contrôle et*

mobilise tous les services. Notre message est simple : faire une sensibilisation collective et individuelle à l'usage de l'eau qui nous incite tous à la plus grande vigilance."

Pour Jean-Marc Venturi, représentant la chambre d'agriculture, le monde agricole se doit d'avoir l'approche la plus respectueuse possible : *"Les agriculteurs sont sensibilisés à la gestion de la ressource hydraulique. Il y a une solidarité entre nous à avoir, afin de respecter les besoins d'irrigations au gré des saisons."* Le comité territorial de la sécheresse ne baissera pas la garde.

Une prochaine réunion est fixée au 30 juillet.

JACQUES PAOLI